
会员服务区   登陆   注册   修改   充值   投稿   帐号管理   e线论坛 ID：    密码：     注册   忘记密码   游客游客 确定

http://www.fristlight.cn           2006-06-02

南开大学“十五”“211工程”接受验收（图）

[ 作者 ] 张国 

[ 单位 ] 南开大学 

[ 摘要 ] 5月29日上午，南开大学“十五”“211工程”建设项目整体验收工作汇报会在省身楼举行。教育部派到南开的“十五”“211工

程”建设项目验收专家组，以中国科学院院士、南京大学原代理校长陈懿为组长，成员包括中国科学院院士、天津大学教授张春霆，武汉

大学党委书记顾海良，厦门大学校长朱崇实，兰州大学常务副校长李廉，四川大学副校长孙卫国，华中科技大学实验室与设备处处长赵永

俭。  
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       南开新闻网2006年5月29日讯（记

者张国摄影李星皎）5月29日上午，南

开大学“十五”“211工程”建设项目

整体验收工作汇报会在省身楼举行。

教育部派到南开的“十五”“211工

程”建设项目验收专家组，以中国科

学院院士、南京大学原代理校长陈懿

为组长，成员包括中国科学院院士、

天津大学教授张春霆，武汉大学党委

书记顾海良，厦门大学校长朱崇实，

兰州大学常务副校长李廉，四川大学

副校长孙卫国，华中科技大学实验室

与设备处处长赵永俭。验收工作汇报

会由国务院学位委员会办公室副主

任、教育部学位管理与研究生教育司

副司长李军主持。中共天津市委常委、市委教卫工委书记陈超英出席会议并致辞，南开大学党委书记薛进文致欢迎辞，中国科学院院士、

南开大学校长饶子和在会上做工作汇报。校领导张静、杨庆山、刘景泉、陈洪、逄锦聚、耿运琪、陈学奇、张式琪，以及“十五”“211

工程”各子项目负责人、学校干部和教师代表出席会议。陈超英在致辞中代表天津市委、市政府向参加验收工作的各位领导和专家表示欢

迎，向付出辛勤劳动的教师表示问候。他说，南开大学“211工程”建设取得的成就，不仅为我国高层次专门人才的培养和科技创新做出

了重要贡献，也为天津高校的“211工程”建设积累了宝贵的经验，发挥了骨干和示范作用。支持南开大学的发展是天津市义不容辞的责

任。市委、市政府将一如既往地与教育部一起，继续搞好学校共建，切实帮助学校解决建设和发展中遇到的困难，把各项支持政策落到实

处，进一步促进南开大学的建设和发展。薛进文代表学校向教育部专家组和各级领导莅临南开表示欢迎与感谢。他说，“十五”“211工

程”接受整体验收，是南开大学建设国际知名高水平大学进程中的一件大事。这既是对“211工程”建设项目的验收，也是对学校整体工

作的检验，更是督促我们进步的契机。希望专家组通过检查验收，对南开大学做出实事求是的评价，提出宝贵的意见和建议，帮助总结经

验、寻找差距，明确新的发展目标，更好地规划未来。我们一定坚持“以评促改、以评促建、以评促管、评建结合、重在建设”的原则，

扎实工作，奋力开创南开大学各项工作的新局面。饶子和在验收会上做《南开大学“十五”“211工程”建设情况报告》，全面汇报了工

程建设情况。他说，在教育部和天津市委、市政府的领导与支持下，在“211工程”部际协调小组的直接指导下，南开大学对“十五”



“211工程”高度重视、周密规划、精心组织、严格管理，经过各子项目负责单位和全校上下的共同努力，全面完成了建设任务，实现了

预期目标，取得了显著成效，一些成果在国家经济建设和社会发展进程中发挥了重要作用，产生了较大的经济和社会效益，部分成果产生

了较大的国际影响。 “211工程”是中国政府面向21世纪，重点建设100所左右的高等学校和重点学科的建设工程，是建国以来正式立项

在高等教育领域进行的规模最大的重点建设工程。南开大学1995年成为我国首批“211工程”院校，2001年在高质量完成“九五”“211工

程”的基础上启动“十五”“211工程”，2002年国家发展与改革委员会、教育部、财政部审核批准了《南开大学“十五”“211工程”建

设项目可行性研究报告》，“十五”“211工程”建设进入实施阶段，主要内容包括重点学科建设、师资队伍建设、公共服务体系建设和

基础设施建设4个方面，总投资为2.1066亿元人民币。南开大学“十五”“211工程”的总体建设目标是：以重点学科建设为核心，大力推

进理论创新、制度创新、科技创新和教育创新，通过继续重点建设，进一步提高教育质量和学科建设、科学研究、师资队伍、学校管理的

水平和办学效益，充分发挥培养高层次创新人才、发展文化科学技术、解决国家和地方经济建设和社会发展重大问题的作用，保持和发展

学校特色，为把南开大学建设成为国际知名的高水平大学，奠定全面而坚实的基础。在报告中，饶子和着重介绍了南开大学“十五”

“211工程”的13个重点学科建设项目取得的主要标志性成果。这13个项目分别是数学学科的“数学及其应用中的前沿问题”，化学学科

群的“功能有机分子的研究”、“特种功能材料”、“绿色农药的分子设计及化学生物学”，生物学学科的“重要资源微生物及其功能基

因组学的研究”，信息与物理学科的“信息光学与光电子技术的研究”，环境科学与工程学科的“城市化进程中的污染防治”，经济学学

科的“中国经济转型与经济学理论创新”、“经济全球化下的国际经济理论发展与中国经济”、“现代金融理论与中国金融风险管理”，

工商管理学科的“现代公司治理与企业管理创新”，历史学学科的“中国社会历史与文化”、“亚太地区历史与国际关系”。饶子和指

出，南开大学在建设中求精求强，以人为本，以点带面，严格管理，“十五”“211工程”的突出成效表现在：自主创新能力大幅提升，

核心竞争力明显增强；学科结构进一步优化，学科水平和建设质量不断提高；“人才强校”战略全面实施，高水平人才队伍建设效果显

著；创新人才培养成效显著，教育教学质量不断提高；办学体制不断创新，社会服务成果累累；国际学术交流领域拓展，国际知名度进一

步提高；公共服务体系日趋完善，支撑服务能力不断提高。饶子和说，回顾“十五”“211工程”建设，我们既看到了自身的进步，也清

醒地认识到不足和面对的挑战。今年是国家“十一五”规划的开局之年，也是南开大学在新的历史起点上全面推进创建国际知名高水平大

学的重要一年。学校将以科学发展观为统领，牢牢抓住“211工程”建设这一历史机遇，紧密依靠全校师生员工，站在高起点，再创新优

势，为更加美好的明天而努力奋斗。听取汇报后，专家组就“十五”“211工程”建设期间，南开大学的学科建设、队伍建设、科学研

究、资金筹措、经费使用等具体问题，向学校领导和有关项目负责人进行了现场提问，并提出了指导性意见与建议。主持验收工作的专家

组组长陈懿说：“南开大学是一所拥有高知名度和美誉度的重点大学，我们听取报告后很受鼓舞。学校目标明确，措施得力，艰苦奋斗，

成效明显。特别是学科建设令人印象深刻，人才队伍建设也取得了很大的进步。学校一直保持着独具的办学特色，不断发扬优良传统，形

成了良好、协调的发展局面。” 29日，专家组来到学校设立的数学、化学、管理、经济、光学、历史、生物、环境8个实地考察点，检查

学科建设、公共服务体系、基础设施建设工作，到研究室里走访师生，向“十五”“211工程”项目负责人了解项目建设情况。专家组还

通过座谈访谈、阅读材料、分析评议等方式，对学校“十五”“211工程”项目建设情况、任务完成情况以及建设成效等进行全面了解，

做出综合评定。专家组的意见将由教育部上报“211工程”部际协调小组，作为学校整体验收结论的重要依据。 
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